

ONU: Cuba offre au monde son expérience pour faire face aux pandémies



La Havane, 20 sept (RHC) Le président cubain Miguel Díaz-Canel a déclaré mercredi à New York que son pays offre ses capacités technologiques et scientifiques et ses ressources humaines pour aider à la prévention, à la préparation et à la réponse aux pandémies actuelles et futures.

Lors de son deuxième discours de la journée dans le cadre du débat de haut niveau de la 78e session ordinaire de l'Assemblée générale des Nations unies, cette fois à l'occasion de la réunion sur la prévention, la préparation et la réponse face aux pandémies, le chef de l'État a rappelé que le "Covid-19 nous a donné une leçon triste et amère dont nous sommes obligés de tirer les leçons".

L'urgence sanitaire "a révélé la fragilité des systèmes de santé et mis à nu la cruauté des inégalités qui caractérisent le monde", a-t-il déclaré.

Lors de la pandémie de Covid-19, le gouvernement étatsunien a appliqué des exemptions humanitaires temporaires aux pays victimes de ses mesures coercitives unilatérales", a-t-il ajouté, rappelant que les Cubains étaient "exclus de cette aide humanitaire temporaire".

Pire encore, alors que la pandémie faisait des millions de victimes dans le monde, le blocus criminel contre Cuba s'est intensifié à un niveau sans précédent et a généré des difficultés et des retards dans l'arrivée de fournitures et d'équipements médicaux essentiels pour y faire face, en particulier pour l'industrialisation des vaccins cubains.

Miguel Díaz-Canel a ajouté que même l'acquisition d'oxygène médical dans des pays tiers et la fourniture de ventilateurs pulmonaires ont été entravées.

Il a souligné que "malgré les difficultés, notre industrie biopharmaceutique et le potentiel des scientifiques cubains nous ont permis de créer trois vaccins et deux candidats vaccins contre le Covid-19 en un temps record".

Le président cubain a souligné qu'au pire moment de la pandémie, les sociétés transnationales et les États les plus riches d'Occident accumulaient les moyens nécessaires pour combattre la maladie, Cuba a collaboré en envoyant 58 brigades médicales dans 42 pays et territoires, qui ont rejoint les plus de 28 000 de nos professionnels de la santé qui, à l'époque, fournissaient des services dans 59 nations.

Il a réaffirmé que le Covid-19 "a montré que la coopération mondiale est une nécessité, et non un choix".

Cuba préconise l'adoption d'un instrument international solide pour la prévention des pandémies, la réaction et le rétablissement, sous la direction de l'Organisation mondiale de la santé", a-t-il déclaré.

"Nous appelons à l'adoption de politiques universelles, redistributives et solidaires, avec l'engagement de ne laisser personne de côté", a-t-il ajouté.

Nous sommes prêts à développer des échanges scientifiques et sanitaires avec les pays intéressés et à fournir des conseils pour promouvoir la collaboration internationale.

Le président a rappelé que, dans le cadre de cette mission, Cuba met également à la disposition de tous ses protocoles épidémiologiques, cliniques et de laboratoire, les résultats de la recherche sur le développement de médicaments innovants de nouvelle génération, ainsi que la recherche scientifique.

Chaque pays peut et doit apporter ce qui est à sa portée", a-t-il dit, car "les bénéfices doivent être universellement accessibles à tous", a déclaré le président Díaz-Canel, concluant que "pour avancer sur cette voie, on peut toujours compter sur Cuba".

(Source : Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/334612-onu-cuba-offre-au-monde-son-experience-pour-faire-face-aux-pandemies>



Radio Habana Cuba